



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DURANTE SU VISITA A ZONA AFECTADA POR INCENDIOS EN EXTREMADURA

Puerto de Miravete, Cáceres. 18 de julio de 2022



DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia.
Presidente, delegada.

Quisiera que mis primeras palabras fueran de cariño, solidaridad y condolencias a un brigadista, un trabajador de la Junta de Castilla León que falleció ayer, por desgracia, en el incendio de Zamora, a Daniel Muñoz Varas. Y él representa a muchísimos trabajadores y trabajadoras que, en los servicios locales, los servicios autonómicos, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, las ONG y también las Fuerzas Armada están luchando día sí, día también, en primera línea de fuego para tratar de evitar el desastre, el desastre climático, el desastre ecológico que siempre provocan estos grandes incendios.

Por eso, reivindicar la memoria de este brigadista de la Junta de Castilla León, de Daniel Muñoz, es reivindicar también y mostrar el orgullo del conjunto de la sociedad, no solamente de las administraciones, del orgullo de los trabajadores y trabajadoras de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, de todos los servicios autonómicos y locales y también de nuestras Fuerzas Armadas, ONG, voluntarios, bomberos... en definitiva, el conjunto de la sociedad representada en los trabajadores y trabajadoras públicos están haciendo por salvaguardar lo más importante que es nuestra biodiversidad, también las vidas y, sin duda alguna, también la economía y el desarrollo local de muchísimos territorios como este.

Quisiera trasladar una evidencia y es que el cambio climático mata. Mata personas, como hemos visto, mata también nuestro ecosistema, nuestra biodiversidad y también destruye los bienes más preciados del conjunto de la sociedad que se ve afectada por estos incendios: sus casas, sus hogares, sus negocios, su ganado.

Esto me lleva a la siguiente reflexión. En primer lugar, a la necesidad de continuar reforzando esa coordinación, esa cooperación a la cual antes hacía referencia el presidente de la Junta de Extremadura.

Quiero recordar que, en la última Conferencia de Presidentes celebrada en la Isla de La Palma, uno de los puntos fundamentales fue cómo podemos mejorar aún más nuestra cooperación y nuestra coordinación en el Sistema de Protección Civil. Es lo que estamos haciendo con algunos de los elementos que ha dicho el propio presidente de la Junta de Extremadura, cuando estamos hablando de grandes incendios que afectan no a una comunidad autónoma, sino a varias comunidades autónoma: el poder crear un mando unificado, como se ha hecho.

En segundo lugar, trasladar el compromiso del Gobierno de España de estar plenamente volcados en la extinción de todos y cada uno de los incendios que ahora mismo tenemos en nuestro país.



Para que nos hagamos una idea de cuán frecuentes y cuán devastadores son estos grandes incendios que estamos sufriendo a lo largo de estos últimos meses, de estos últimos años, en lo que llevamos de año se han destruido ya, como consecuencia de los incendios, más de 70.000 hectáreas en nuestro país. 70.000 hectáreas. Para que nos hagamos una idea, es casi el doble de la media de la última década. En lo que llevamos de año se han registrado 11 grandes incendios, que es casi el doble de lo que venimos registrando en la última década, como media.

Esto nos lleva a dos reflexiones muy importantes. La primera es que, pese a la crisis energética que estamos viviendo, derivada del conflicto en Ucrania, no podemos desviarnos de nuestro compromiso con la mitigación y la adaptación al cambio climático. Porque todas estas olas de incendios tienen detrás olas de calor provocadas por la emergencia climática que está viviendo el planeta y, por tanto, no podemos desviarnos de nuestro compromiso con la mitigación y la adaptación al cambio climático, cuyo ejemplo más elocuente de su fuerza devastadora son estos grandes incendios que estamos sufriendo en el conjunto de la Península Ibérica y también en el conjunto de Europa. Y, en segundo lugar, el compromiso del Gobierno de España con la extinción y también con la prevención de estos de estos incendios.

Quisiera hacer una última petición, un último llamamiento al conjunto de la ciudadanía española: estamos ante una ola de calor con máximas temperaturas, para lo cual pido la máxima precaución, la máxima precaución del conjunto de la ciudadanía española.

Y en ese sentido me gustaría también, al igual que he hecho al principio, recordando al brigadista de la Junta de Castilla y León, a Daniel Muñoz, recordar también y reivindicar la memoria de todos los fallecidos en estos últimos días como consecuencia de la ola de calor.

Creo que si esto también significa algo, es, precisamente, redoblar nuestro compromiso con la mitigación y la adaptación al cambio climático y con pedir al conjunto de la sociedad, a todas las Administraciones Públicas y también a las fuerzas políticas, que convirtamos las políticas medioambientales en políticas de Estado.

Porque son políticas que no solamente trascienden una comunidad autónoma -y por tanto, a distintas administraciones-, sino que también trascienden legislaturas. Estamos ante una emergencia climática que se traduce en olas de calor como las que estamos sufriendo durante este último año y, por extensión, en grandes incendios como los que estamos sufriendo, por ejemplo, aquí. Y todo eso nos tiene que llevar a hacer de las políticas medioambientales, políticas de Estado. Y eso es lo que también me gustaría compartir, lógicamente, con todos ustedes.

Gracias.